
■会長挨拶 知久 武会長 

 
マスターズ観戦の為寝不足です。ジャンボ尾崎は日本

一を目標に日本国内では無敵でした。松山英樹・錦織圭

は世界一を目標に世界で活躍中です。高い目標は必要だ

と思います。私事ですが、幼少の頃の母親の目標は『隣

の息子より頭が良くなれ』でした・・・。そして現在の

私がココにいます。目標設定は大切ですね！ 

■幹事報告 田渕 邦彦副幹事 

 
 鈴木考尚幹事休養の為代理発表です。ロータリー活動

日々ご苦労様です。本日午前８：４０から第四回予定者

会議が開催されます。次年度・役員、理事、部会長、理

事会議案提出者は 3Ｆメイフェアの間に集合して下さい。 

■スマイル 

知久 武会長 

本日は、お忙しい中卓話を承り誠に有難うございまし

た。これからの事業において大変参考になりました。こ

れを本機に今後とも、ご指導の程よろしくお願い申し上

げます。今後の正木伸之様のご健勝とご活躍を心より祈

念致します。 

西尾文克さん・小澤邦比呂さん・高貝亮さん 

 正木先生、本日は早朝より松に関する興味深いお話を

頂き有難うございました。歴史、科学、文化など様々な

側面から松を語っていただき大変参考になりました。当

クラブの事業について引き続きご助言をお願い致します。 

原田道子さん 

 チャーチル会の絵画展が来週 1 週間行われます。小さ

い時はデザイナーが夢でしたが、何処かで道を間違えて 

今は・・・。 

でも、仕事が忙しくてさぼって描かない事もありますけ

ど、やっぱり好きな事はやめられません。仕事が忙しく

てロータリー活動もさぼりたくなるけど、やっぱり好き

だからやめられません・・・！！ 
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オークラアクトシティホテル浜松３Ｆチェルシーの間 
●司会：山﨑 益男 加藤ひとみ ●点鐘：知久武  
●ゲスト：正木伸之様                            
●議事：財団プログラム「地域の樹木について」 
 
 

 
〈 出席報告 〉 
会員数 ７８名 
出席数 ６７名 出席率 ８５．９％ 
 
前々回出席率  ８２．０５％ 



  

■議事 

 『地域の樹木について』 

担 当：財団プログラム部会：加藤恵司さん 

紹介者：近藤雅彦次期会長 

 

 来年度はパワー浜松ロータリークラﾌﾞ１５周年になり

ます。夢計画の推進をする為に補助金事業を計画してい

ます。その計画の一つとして『松をテーマにした事業』

を計画していますので、本日は正木先生に卓話をお願い

致しました。 

卓話者：正木 伸之様 

 

【正木先生のご紹介】 

（日本樹木医会 静岡支部長・静岡県樹木医会 事務長）

正木先生は２０１０年兵庫県立大生命科学研究科から理

学博士の学位を授与されてます。県下のみならず、全国

的にも「松」に最も詳しい樹木医の先生です。また、最

近では、袋井市の油山寺にある県天然記念物の樹木であ

り、再生がかなり難しいと思われてきた、枯れかかって

いた樹木を「御霊杉」（みたますぎ）を挿し木から２世を

育て、再生を成功させて話題となりました。 

 

・松は非常に難しい樹木・ 

生命力がありますが、活用の仕方によって有効活用が出

来る樹木です。根っこが特殊で断崖絶壁の処でも生息し

ています。そして、松の葉がおかしい時は既に全てがダ

メになってしまいます。松などの樹木を活用しての森作

りはとても重要です。地層に合った樹木を植える事で、

早く森を作る事が出来ます。 

・浜松の由来・ 

浜松は昔、浜津と言われていました。港が存在していた

からだとの事です。１０００年前の平安の時代の絵にも

松が描かれていました。鎌倉時代から浜松と呼ばれてい

て江戸時代に開墾され、海岸に松が植えられていました。 

東北地方の松は遠州から持参した松であることが分かっ

ていました。伊達政宗が献上したとの話も有ります。 

 

・松の活用等・ 

海岸と松との関係・・・根と葉が要因で風・塩風・台風

等の対策となり風防叙景の効果が有ります。 

松葉・松の活用・・・松葉は血圧の薬ともなり、ゴマと

黒豆と松葉は仙人の食事とも言われています。松は腐り

にくい木材の為、家屋の構造材の中心は松を活用してい

ます。 

 

・まとめ・ 

松の効用は生活に色々活用されています。松は木とハと

ムの活字から構成されています。ハは「そむく」ムは「自

分」自分をそむく木として、「公（おおやけ）の為に活用

する木」として社会的共通資本として活用される樹木で

す。これからも松の活用等に精進していきましょう。 
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